

EXPERIMENTAR, DISFRUTAR Y EXPRESAR A CRISTO (3) – Semana 3

Disfrutar al Cristo todo-inclusivo como Aquel que es la buena tierra: nuestra porción asignada

Diciembre 8 Lunes

Versículos relacionados

Colosenses 1:12-13

12 dando gracias al Padre que os hizo aptos para participar de la porción de los santos en la luz; 13 el cual nos ha librado de la autoridad de las tinieblas, y trasladado al reino del Hijo de Su amor,

Colosenses 2:6-7

6 Por tanto, de la manera que habéis recibido al Cristo, a Jesús el Señor, andad en Él; 7 arraigados y sobreedificados en Él, y confirmados en la fe, así como habéis sido enseñados, abundando en acciones de gracias.

Efesios 2:21-22

21 en quien todo el edificio, bien acoplado, va creciendo para ser un templo santo en el Señor, 22 en quien vosotros también sois juntamente edificados para morada de Dios en el espíritu.

Deuteronomio 8:7-10

7 Porque Jehová tu Dios te lleva a una buena tierra: tierra de arroyos de aguas, de manantiales y de fuentes, que brotan en valles y montes; 8 tierra de trigo, de cebada, de vides, de higueras y de granados; tierra de olivos con aceite y de miel; 9 tierra en la cual no comerás pan con escasez, ni te faltarán nada en ella; tierra cuyas piedras son hierro, y de cuyos montes extraerás cobre. 10 Y comerás y te saciarás, y bendecirás a Jehová tu Dios por la buena tierra que te habrá dado.

Gálatas 3:14

14 para que en Cristo Jesús la bendición de Abraham alcanzase a los gentiles, a fin de que por medio de la fe recibiésemos la promesa del Espíritu.

Lectura relacionada

Mientras Pablo escribía Colosenses 1, él tenía en mente el cuadro de la buena tierra presentado en el Antiguo Testamento, la cual es un tipo del Cristo todo-inclusivo. Encontramos un indicio de esto en el versículo 12, donde Pablo dice que Cristo es la porción asignada de los santos. Luego, en 2:6 Pablo nos dice que andemos en Cristo, lo cual implica que Cristo es la tierra, el territorio, la esfera, en la cual podemos andar. Además, sus palabras acerca de ser arraigados en Cristo, en 2:7, también indican que él tenía en mente la buena tierra. A fin de ser arraigados en Cristo, Él debe ser nuestra tierra, nuestro suelo. Todo esto nos indica que el Cristo revelado en Colosenses es nuestra buena tierra. (Estudio-vida de Colosenses, pág. 166)

Pablo ... sabía que en la época del Antiguo Testamento el pueblo escogido de Dios había disfrutado de la buena tierra como su porción. También sabía que la buena tierra era todo para ellos. Era por medio de la buena tierra que ellos podían adorar a Dios y edificar el templo para el testimonio de Dios y para Su única morada. Era por medio de la buena tierra que el propósito de Dios podía cumplirse por medio de los hijos de Israel. Puesto que Pablo entendía plenamente lo que la buena tierra significaba para los escogidos de Dios, él compuso la Epístola a los Colosenses, teniendo este cuadro en mente. Por lo tanto, si hemos de experimentar al Cristo todo-inclusivo según es revelado en este libro, debemos darnos cuenta de que este Cristo es tipificado por la tierra de Canaán. El Cristo tipificado por la buena tierra es el Dios Triuno procesado como Espíritu vivificante.

En Josué 5:11 y 12 vemos un indicio de que la buena tierra tipifica al Cristo que es la continuación del maná. El versículo 11 dice que los hijos de Israel comieron del producto de la buena tierra. El versículo 12 es especialmente claro: "Y el maná cesó en aquel día, cuando comieron del producto de la tierra; los hijos de Israel nunca más tuvieron maná, sino que comieron de los frutos de la tierra de Canaán aquel año". El maná era un tipo de Cristo como suministro de vida para el pueblo de Dios. Como mencionan estos versículos en Josué, el producto de la buena

tierra era la continuación del maná. Por consiguiente, si el maná tipifica a Cristo, el producto de la buena tierra también debe tipificarlo a Él. La suministración de maná que recibió el pueblo de Dios en el desierto les permitió edificar el tabernáculo como morada de Dios. En el mismo principio, la suministración del rico producto de la tierra los capacitó para edificar una morada más sólida, el templo, para Dios. Sin lugar a duda, la buena tierra que disfrutaron los hijos de Israel es un tipo sobresaliente de Cristo, porque mediante el disfrute de ella, el templo fue edificado.

La tierra constituye el enfoque crucial del Antiguo Testamento ... [Dios] llamó a Abraham y le reveló que lo llevaría a una tierra específica, a la tierra de Canaán. Observe cuántas veces se refirió el Señor a la tierra desde Génesis 12 hasta el final del Antiguo Testamento. De hecho, el centro del Antiguo Testamento es el templo dentro de la ciudad que fue edificada en la buena tierra ... La tierra es una figura del Cristo todo-inclusivo, un tipo de Cristo como todo para nosotros. (Estudio-vida de Colosenses, págs. 166-170)

Lo que los hijos de Israel experimentaron en la buena tierra tipifica el disfrute que actualmente tenemos de Cristo. Cristo es nuestra buena tierra, y los diversos aspectos de las riquezas de Cristo son tipificados por el producto de la tierra. Si disfrutamos el rico suministro de Cristo, podremos vivir a Cristo. También seremos fortalecidos con poder para derrotar a los enemigos. Los enemigos siempre son derrotados cuando disfrutamos a Cristo. Además, por medio de nuestro disfrute de las riquezas de Cristo, el reino de Dios es establecido en la iglesia y el templo es edificado como morada de Dios. Todos estos asuntos —llevar la vida cristiana, derrotar a los enemigos, establecer el reino de Dios y edificar la casa de Dios— son el resultado del disfrute que tenemos de las riquezas de Cristo. (Estudio-vida de 1 Corintios, pág. 449)

Lectura adicional: Estudio-vida de Colosenses, mensajes 6, 20—21; CWWL, 1966, t. 1, "Christ Our Portion", cap. 1

EXPERIMENTAR, DISFRUTAR Y EXPRESAR A CRISTO (3) – Semana 3

Diciembre 9 Martes**Versículos relacionados****Exodo 3:8**

8 He descendido para librarlos de manos de los egipcios y hacerlos subir de aquella tierra a una tierra buena y espaciosa, a una tierra que fluye leche y miel, al lugar de los cananeos, de los heteos, de los amorreos, de los ferezeos, de los heveos y de los jebuseos.

Juan 1:29

29 El siguiente día vio Juan a Jesús que venía a él, y dijo: ¡He aquí el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo!

Juan 12:24

24 De cierto, de cierto os digo, que si el grano de trigo no cae en la tierra y muere, queda solo; pero si muere, lleva mucho fruto.

Salmos 119:105, 130

105 Lámpara es a mis pies Tu palabra / y luz a mi senda.

130 La abertura de Tus palabras ilumina, / impartiendo entendimiento a los sencillos.

Juan 1:4

4 En Él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres.

Juan 8:12

12 Otra vez Jesús les habló, diciendo: Yo soy la luz del mundo; el que me sigue, jamás andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida.

Juan 9:5

5 Mientras estoy en el mundo, luz soy del mundo.

Filipenses 2:15

15 para que seáis irreprendibles y sencillos, hijos de Dios sin mancha en medio de una generación torcida y perversa, en medio de la cual resplandecéis como luminares en el mundo;

1 Pedro 2:9

9 Mas vosotros sois un linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido para posesión de Dios, a fin de que anuncieis las virtudes de Aquel que os llamó de las tinieblas a Su luz admirable;

Apocalipsis 1:20

20 El misterio de las siete estrellas que has visto en Mi diestra, y de los siete candeleros de oro: las siete estrellas son los mensajeros de las siete iglesias, y los siete candeleros son las siete iglesias.

Lectura relacionada

La leche es producida por el ganado que se alimenta del pasto, y la miel es hecha por las abejas con el néctar de las flores. Por tanto, la leche y la miel representan las riquezas de Cristo que provienen de los dos aspectos de Su vida: Su vida que redime, la cual es tipificada por la vida animal (Jn. 1:29), y Su vida que genera, la cual es tipificada por la vida vegetal (12:24). El Cristo todo-inclusivo es sumamente rico para nuestro disfrute. (CWWL, 1969, t. 3, pág. 426)

Cada vez que venimos a la mesa del Señor para disfrutar a Cristo como Aquel que es todo-inclusivo, en nuestra experiencia estamos en la buena tierra disfrutando las riquezas de la tierra. Esto significa que la buena tierra ha llegado a ser una mesa, un banquete, para nuestro disfrute. En esta mesa, en este banquete, nosotros somos satisfechos y Dios también es satisfecho. Si vemos esto, comprenderemos que entrar en la buena tierra equivale a venir a la mesa del Señor.

La mesa es un banquete para nuestro disfrute ... Es crucial que entendamos que venir a la mesa equivale a disfrutar a Cristo como la buena tierra. (Estudio-vida de 1 Corintios, págs. 448-449)

En Colosenses 1:12 Pablo dice que el Padre nos hizo aptos "para participar de la porción de los santos en la luz". Tal vez muchos lean este versículo sin prestar atención a la frase en la luz. Debemos disfrutar a Cristo como nuestra porción, en la luz.

En Juan 8:12 el Señor Jesús dijo que Él es la luz del mundo y que todo el que lo siga jamás andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida ... En 1 Juan 1:5 se nos dice que Dios es luz. Solamente Él es la fuente de luz. La Palabra de Dios, Cristo, la vida de Cristo, los creyentes y la iglesia, pueden ser luz porque tienen a Dios como su fuente.

Salmos 119:105 dice que la Palabra de Dios es lámpara a nuestros pies y luz a nuestra senda, y 119:130 declara que la abertura de las palabras de Dios iluminan. La Palabra de Dios es luz porque contiene a Dios. Si la Biblia no contuviera a Dios, las palabras de la Biblia no podrían iluminarnos. El origen de la Biblia es Dios, y Dios es luz. Por lo tanto, las palabras de la Biblia son el resplandor de la luz.

En Juan 9:5 el Señor Jesús declaró: "Mientras estoy en el mundo, luz soy del mundo". Dios y Cristo son uno; puesto que Dios es luz, Cristo también es luz. Cristo es la luz del mundo de una manera muy específica. El mundo mencionado en Juan 9:5 denota la sociedad, la humanidad. Así, Cristo es luz no sólo en un sentido general, sino también específico, como la luz de la sociedad, de la humanidad.

La vida de Cristo también es luz [cfr. 1:4] ... Cuando recibimos a Cristo como vida, ésta llega a ser luz en nosotros, la cual resplandece sobre nosotros y nos alumbra desde nuestro interior.

Aquellos que creen en Cristo también son la luz. Con respecto a los creyentes, el Señor Jesús dijo: "Vosotros sois la luz del mundo" (Mt. 5:14). En Filipenses 2:15 Pablo dice que los creyentes resplandecen "como luminares en el mundo". Los luminares no poseen luz propia, sino que reflejan la luz que proviene de otra fuente. Los creyentes son luminares. En nosotros mismos no tenemos luz; más bien, la luz proviene del aceite, del Espíritu, el cual arde en nosotros. La fuente de nuestra luz no es nosotros mismos, sino Cristo como Espíritu.

En Apocalipsis 1:20 vemos que la iglesia es un candelero, un pedestal que sostiene una lámpara ardiente. La lámpara es Cristo con Dios en Él como luz (21:23). En el universo sólo existe una luz, que es Dios mismo. El Dios Triuno es la luz única. (Estudio-vida de Colosenses, págs. 55-57)

EXPERIMENTAR, DISFRUTAR Y EXPRESAR A CRISTO (3) – Semana 3

Lectura adicional: Estudio-vida de 1 Corintios, mensaje 50; Estudio-vida de Colosenses, mensaje 7

Diciembre 10 Miércoles**Versículos relacionados****1 Pedro 2:2**

2 desead, como niños recién nacidos, la leche de la palabra dada sin engaño, para que por ella crezcáis para salvación,

Salmos 119:103

103 ¡Cuán dulces son a mi paladar Tus palabras! / ¡Más dulce que la miel a mi boca!

Cantares 4:11a

11 Miel virgen destilan tus labios, novia mía; / miel y leche hay debajo de tu lengua.

Isaías 50:4

4 El Señor Jehová me ha dado / lengua de discípulo, / para que sepa sostener con una palabra al cansado. / Mañana tras mañana me despierta; / despierta mi oído / para que escuche como discípulo.

Ezequiel 3:3

3 Me dijo: Hijo de hombre, alimenta tu vientre y llena tus partes internas de este rollo que Yo te doy. Y lo comí, y fue en mi boca como miel en su dulzura.

Mateo 12:35-36

35 El hombre bueno, de su buen tesoro saca buenas cosas; y el hombre malo, de su mal tesoro saca malas cosas.

36 Y Yo os digo que de toda palabra ociosa que hablen los hombres, de ella darán cuenta en el día del juicio.

Lucas 4:22

22 Y todos daban buen testimonio de Él, y estaban maravillados de las palabras de gracia que salían de Su boca, y decían: ¿No es éste el hijo de José?

Juan 6:57, 63

57 Como me envió el Padre viviente, y Yo vivo por causa del Padre, asimismo el que me come, él también vivirá por causa de Mí.

63 El Espíritu es el que da vida; la carne para nada aprovecha; las palabras que Yo os he hablado son espíritu y son vida.

Efesios 4:29

29 Ninguna palabra corrompida salga de vuestra boca, sino la que sea buena para edificación según la necesidad, a fin de dar gracia a los oyentes.

Lectura relacionada

Los panes de cebada, que proceden de la vida vegetal, representan el aspecto generador de la vida de Cristo, mientras que los peces representan el aspecto redentor de Su vida. Cristo, como vida que genera, creció en la tierra creada por Dios; y como vida que redime, Él vivió en el mar, esto es, el mundo corrompido por Satanás. A fin de regenerarnos, Él creció en la tierra creada por Dios para producir vida; pero a fin de redimirnos, Él vivió en el mundo satánico y pecaminoso. Del mismo modo que los peces pueden vivir en el agua salada sin ser salados, así también Cristo pudo vivir en el mundo pecaminoso sin ser, Él mismo, pecaminoso y sin ser afectado por el mundo ... Es muy significativo, por tanto, que Él haya alimentado a las personas con panes de cebada y con pescados. Esto indica que Él los alimentó con la vida que genera y con la vida que redime, esto es, la vida que vence la muerte.

El Señor está representado tanto por los panes de cebada como por los pescados, pues Él es la vida vegetal que nos genera y la vida animal que nos redime. Finalmente, el hecho de ser alimentados con la vida de resurrección de Cristo resulta en vida eterna. (La conclusión del Nuevo Testamento, pág. 717)

Al nacer por medio de la regeneración (1 P. 1:3, 23), los creyentes llegan a ser niños recién nacidos que pueden crecer en vida al ser nutridos por la leche espiritual ... con miras al edificio de Dios ... La leche de la palabra no es leche para el cuerpo, sino leche para el alma, el ser interior. Es transmitida

mediante la palabra de Dios para nutrir nuestro hombre interior por medio del entendimiento de nuestra mente racional, y es asimilada por nuestras facultades mentales. (Estudio-vida de 1 Pedro, pág. 138)

El Cantar de los Cantares 4:11 dice: "Miel virgen destilan tus labios, novia mía; miel y leche hay debajo de tu lengua; y la fragancia de tus vestidos es como la fragancia del Líbano". (Fragancia en este versículo es diferente de la palabra fragancia en el versículo anterior). Ningún olor natural o humano puede compararse con la fragancia que emana de la doncella. Esto naturalmente hace que los labios de ella destilen como panal de miel. La miel es dulce y restaura a los abatidos. Pero esta dulzura no es producida de la noche a la mañana. Requiere un largo periodo de recolección, actividad interna y almacenaje cuidadoso. Esto solamente lo posee quien es enseñado por Dios. De la boca de la doncella brotan palabras dulces y refrescantes y no chismes, chistes ni imprudencias. Sus palabras no son explosivas, sino gotas de miel que destilan del panal. Ésta es la manera más lenta de gotear. Algunas personas tienen urgencia de hablar; sus palabras son como torrentes de balbuceo. Aun cuando hablan de asuntos espirituales, la manera en que lo hacen revela que no han experimentado la obra profunda de la gracia. En este versículo podemos notar no sólo que los labios de la doncella lentamente destilan miel dulce, sino también todas las cosas almacenadas en ella. "Miel y leche hay debajo de tu lengua". Sobre la lengua se recibe el alimento, y debajo de la misma se almacena. Esto significa que ella ha guardado todas estas cosas; hay riquezas en ella. Tiene más alimento que el necesario. La miel restaura a los débiles, mientras que la leche alimenta a los inmaduros. Ella ha guardado tantas riquezas dentro de sí, que el alimento parece estar debajo de su lengua, y ella puede imparírlo a los necesitados en cualquier momento. Sin embargo, ella no revela todo lo que tiene. Ella no es como muchas personas que exhiben exteriormente todo lo que tienen por dentro. La miel y la leche están debajo de su lengua; no están a flor de labios. (El Cantar de los Cantares, págs. 72-73)

Él disfruta las palabras de ella como miel fresca (para restaurar al débil), que destilan sus labios,

EXPERIMENTAR, DISFRUTAR Y EXPRESAR A CRISTO (3) – Semana 3

y disfruta las palabras de ella como miel y leche (para restaurar al débil y alimentar a los inmaduros), qué están debajo de su lengua, y la fragancia de su conducta como la fragancia de la ascensión. (Estudio-vida de *El Cantar de los Cantares*, pág. 33)

Lectura adicional: *El Cantar de los Cantares*, sección 3; *Estudio-vida de El Cantar de los Cantares*, mensaje 4

Diciembre 11 Jueves**Versículos relacionados****Colosenses 2:6-7, 9-10**

6 Por tanto, de la manera que habéis recibido al Cristo, a Jesús el Señor, andad en Él;
7 arraigados y sobreedificados en Él, y confirmados en la fe, así como habéis sido enseñados, abundando en acciones de gracias.
9 Porque en Él habita corporalmente toda la plenitud de la Deidad,
10 y vosotros estáis llenos en Él, que es la Cabeza de todo principado y autoridad.

Isaías 37:31

31 Y el remanente de los que hayan escapado de la casa de Judá volverá a echar raíces abajo y dará fruto arriba.

Colosenses 2:19

19 y no asiéndose de la Cabeza, en virtud de quien todo el Cuerpo, recibiendo el rico suministro y siendo entrelazado por medio de las coyunturas y ligamentos, crece con el crecimiento de Dios.

Efesios 3:8, 19

8 A mí, que soy menos que el más pequeño de todos los santos, me fue dada esta gracia de anunciar a los gentiles las inescrutables riquezas de Cristo como evangelio,
19 y de conocer el amor de Cristo, que excede a todo conocimiento, para que seáis llenos hasta la medida de toda la plenitud de Dios.

1 Corintios 3:6, 9

6 Yo planté, Apolos regó; pero el crecimiento lo ha dado Dios.
9 Porque nosotros somos colaboradores de Dios, y vosotros sois labranza de Dios, edificio de Dios.

Lectura relacionada

Esta sección de Colosenses que incluye 2:8-15 ... contiene varios asuntos importantes. Muchos ... están relacionados a Cristo como la buena tierra, como suelo rico en el cual hemos sido arraigados. La palabra arraigados, mencionada en el versículo 7, implica la existencia de un suelo ... Puesto que hemos sido arraigados en este suelo, crecemos con los elementos que absorbemos de él. Ya sabemos que este suelo, este Cristo, está en nuestro espíritu. Ahora, debemos avanzar para ver, en los versículos del 8 al 15, una descripción del suelo en el cual hemos sido arraigados. Estos versículos presentan una descripción y una definición completa de él. (Estudio-vida de Colosenses, págs. 483-484)

El primer aspecto de este suelo tan especial lo hallamos en Colosenses 2:9, que dice: "En Él habita corporalmente toda la plenitud de la Deidad". Hemos sido arraigados en Aquel en quien habita corporalmente toda la plenitud de la Deidad. No deberíamos permitir que nadie nos separe de este suelo. Esto sería semejante a ser desarraigados de él ... Los creyentes habían sido arraigados en Cristo, en la buena tierra, en Aquel en quien habita corporalmente toda la plenitud de la Deidad. Debemos permanecer arraigados en este suelo, y no permitir que nadie nos separe de él.

[En el versículo 10] vemos más en cuanto a la sustancia de Cristo como suelo. Un aspecto del suelo es el de la plenitud de la Deidad; otro aspecto es que Cristo es la Cabeza de todo principado y autoridad. En Cristo, la buena tierra, encontramos varios elementos diferentes. El primero de ellos es toda la plenitud de la Deidad, y el segundo es la Cabeza de todo principado y autoridad.

Cuando estamos arraigados en Cristo, el suelo, lo primero que sucede es que estamos llenos en Él (v. 10) ... La palabra griega [traducida estamos

llenos] implica compleción, perfección, satisfacción y logro total. En Cristo, el suelo, somos llenos, completados, perfeccionados, satisfechos y plenamente abastecidos ... La plenitud de la Deidad es el primer elemento de este suelo. A medida que absorbemos los ricos nutrientes de la tierra, disfrutamos de esta plenitud. Entonces, esta plenitud nos llena, nos completa, nos perfecciona, nos satisface, realiza todo por nosotros y abastece plenamente cada una de nuestras necesidades.

Esta plenitud es inagotable ... Dios nos plantó en una tierra muy rica. El primer aspecto de esta tierra es la plenitud de la Deidad, que es la expresión de Dios en la vieja creación y en la nueva creación ... Después que somos plantados en este suelo tan rico, absorbemos el nutrimento del suelo. El primer elemento de las riquezas del suelo es la plenitud. En esta plenitud estamos llenos. Por lo tanto, no nos falta nada.

Pablo quería que los creyentes colosenses entendieran que, puesto que estaban llenos en Cristo, no necesitaban adorar a los ángeles. Cristo es la Cabeza de todo principado y autoridad, y los ángeles sólo son un ítem en la creación de Dios. En la plenitud estamos llenos, completos y perfectos. Todo lo que necesitamos ya ha sido completado, y somos abastecidos y satisfechos. Oh, esta plenitud es todo-inclusiva; pues incluye la justicia, la justificación, la santidad, la santificación y todo lo que necesitamos. En esta plenitud hemos sido plantados, y simplemente deberíamos absorber el alimento que ella nos provee. Al hacerlo, descubrimos que no nos falta nada. Las experiencias de la crucifixión y la resurrección se encuentran en la plenitud. ¡Alabado sea el Señor porque podemos disfrutar la plenitud universal, eterna, extensa y todo-inclusiva! Esta plenitud habita corporalmente en Cristo. Ya que Cristo es la buena tierra en la cual hemos sido arraigados, nosotros hemos sido arraigados en esta plenitud, y en ella, estamos llenos, completos y perfectos. No tenemos ninguna necesidad en absoluto. (Estudio-vida de Colosenses, págs. 484-487)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Colosenses*, mensajes 44, 46, 51

EXPERIMENTAR, DISFRUTAR Y EXPRESAR A CRISTO (3) – Semana 3

Diciembre 12 Viernes

*Versículos relacionados***Colosenses 2:11-14**

11 En Él también fuisteis circuncidados con circuncisión no hecha a mano, al despojaros del cuerpo carnal, en la circuncisión de Cristo;
12 sepultados juntamente con Él en el bautismo, en el cual fuisteis también resucitados juntamente con Él, mediante la fe de la operación de Dios, quien le levantó de los muertos.

13 Y a vosotros, estando muertos en vuestros delitos y en la incircuncisión de vuestra carne, os dio vida juntamente con Él, habiéndonos perdonado todos nuestros delitos,

14 anulando el código escrito que consistía en ordenanzas, que había contra nosotros y nos era contrario; y lo quitó de en medio, clavándolo en la cruz,

Romanos 2:29

29 sino que es judío el que lo es interiormente, y la circuncisión es la del corazón, en espíritu, no en letra; la alabanza del cual no viene de los hombres, sino de Dios.

Romanos 6:4

4 Hemos sido, pues, sepultados juntamente con Él en Su muerte por el bautismo, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del Padre, así también nosotros andemos en novedad de vida.

Romanos 8:11

11 Y si el Espíritu de Aquel que levantó de los muertos a Jesús mora en vosotros, Aquel que levantó de los muertos a Cristo vivificará también vuestros cuerpos mortales por Su Espíritu que mora en vosotros.

Efesios 2:1, 5, 15

1 Y vosotros estabais muertos en vuestros delitos y pecados,

5 aun estando nosotros muertos en delitos, nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia habéis sido salvos),

15 aboliendo en Su carne la ley de los mandamientos expresados en ordenanzas, para crear en Sí mismo de los dos un solo y nuevo hombre, haciendo la paz,

Lectura relacionada

En Colosenses 2:11-15 descubrimos más elementos. El versículo 11 dice: "En Él también fuisteis circuncidados con circuncisión no hecha a mano, al despojaros del cuerpo carnal, en la circuncisión de Cristo". El suelo también incluye la circuncisión de Cristo, la cual denota la acción de cortar y aniquilar ... El versículo 12, el cual dice que fuimos sepultados juntamente con Cristo en el bautismo, indica que el suelo también contiene el elemento de la sepultura ... Después de ser sepultados, somos levantados. En el versículo 12 Pablo habla acerca de Dios, quien levantó a Cristo de los muertos. Esta expresión indica que en Cristo, el suelo, existe un elemento que hace que seamos levantados. Según el versículo 13, a nosotros también se nos dio vida. Así que, en el suelo hay un elemento que nos da vida, que nos vivifica. En 1 Corintios 15:45 Pablo habla del Espíritu vivificante. En Colosenses 2:13 él usa la misma palabra griega en el tiempo verbal pretérito. Cristo, el suelo, nos avivó; Él nos dio vida. (Estudio-vida de Colosenses, págs. 484-485)

En Colosenses 2:14 y 15 ... vemos más elementos que podemos encontrar en Cristo, el suelo. La anulación del código escrito que consistía en ordenanzas constituye un elemento de este suelo. Lo mismo podemos decir del despojamiento de los principados y las autoridades, de su exhibición pública y del triunfo que tuvo sobre ellos en la cruz ... ¡Alabado sea Él por ser un suelo tan rico! Hemos sido arraigados en este suelo. Día tras día nuestras raíces deben profundizar más en Cristo, quien es este suelo único.

Sin embargo, como lo indica 2:11-15, por el lado negativo tenemos la carne, las ordenanzas y los principados y las autoridades. No importa si somos jóvenes o viejos, hombres o mujeres, cultos o

incultos, a todos nos afectan estas tres categorías de cosas negativas. Todos tenemos la carne, todos tenemos alguna clase de ordenanzas y todos estamos sujetos a las autoridades malignas en el aire. El pecado, la mundanalidad y las ofensas provienen de estos asuntos negativos. ¡Alabado sea el Señor porque en Cristo, el suelo, tenemos el elemento de la circuncisión, la cual da fin a la carne! En Cristo, el suelo, se encuentra el poder aniquilador ... En el suelo de la buena tierra en la cual fuimos arraigados, encontramos la "sal" de la circuncisión. Este elemento no hace crecer nada, pero es eficaz para matar los microbios; esto corta la carne y la aniquila.

Después de ser aniquilados, necesitamos ser sepultados. En Cristo, el suelo, hay un elemento que causa que seamos sepultados. También encontramos otro elemento que causa que seamos levantados ... En Cristo, el suelo, somos aniquilados, sepultados, levantados y se nos dio vida. El aniquilamiento y la sepultura quitan lo negativo de nosotros, mientras que ser levantados nos aparta de todo lo negativo. Entonces, el elemento del suelo que da vida nos hace vivientes. Por consiguiente, en Cristo como suelo hay elementos que nos aniquilan, nos sepultan, nos levantan y nos vivifican.

Según 2:14, el código escrito que consistía en ordenanzas, que había contra nosotros y nos era contrario, fue anulado, fue clavado en la cruz. En este suelo también encontramos el elemento que anula las ordenanzas.

Todos tenemos ciertas clases de ordenanzas en cuanto a la manera en que nos comportamos en nuestra vida diaria. Tal vez no tengamos escritas estas ordenanzas, pero sí se hallan inscritas en nuestra mente. Es probable que usted jamás se haya dado cuenta de esto, pero las ordenanzas le impiden crecer en vida. Si usted quiere crecer apropiadamente, estas ordenanzas deben ser anuladas, clavadas en la cruz. Puedo testificar que mientras absorbo los nutrientes que me provee Cristo, el suelo, mis ordenanzas son anuladas. Hoy no necesitamos ordenanzas; lo único que necesitamos es asimilar las riquezas del suelo para crecer y ser edificados. (Estudio-vida de Colosenses, págs. 485, 488-489)

EXPERIMENTAR, DISFRUTAR Y EXPRESAR A CRISTO (3) – Semana 3

Lectura adicional: Estudio-vida de Colosenses, mensajes 52—53

Diciembre 13 Sábado

Versículos relacionados

Colosenses 2:7,15

7 arraigados y sobreedificados en Él, y confirmados en la fe, así como habéis sido enseñados, abundando en acciones de gracias.

15 despojándose de los principados y de las autoridades, Él los exhibió públicamente, triunfando sobre ellos en la cruz.

Colosenses 4:2

2 Perseverad en la oración, velando en ella con acción de gracias;

Mateo 12:22-23

22 Entonces fue traído a Él un endemoniado, ciego y mudo; y le sanó, de tal manera que el mudo hablaba y veía.

23 Y todas las multitudes estaban atónitas, y decían: ¿No es éste el Hijo de David?

Mateo 6:6

6 Mas tú, cuando ores, entra en tu aposento, y cerrada la puerta, ora a tu Padre que está en secreto; y tu Padre, que ve en lo secreto, te recompensará.

Hechos 1:14

14 Todos éstos perseveraban unánimes en oración, con las mujeres, y con María la madre de Jesús, y con Sus hermanos.

Romanos 12:12

12 gozosos en la esperanza; constantes en la tribulación; perseverantes en la oración;

Efesios 6:17-18

17 Y recibid el yelmo de la salvación y la espada del Espíritu, el cual es la palabra de Dios,

18 con toda oración y petición orando en todo tiempo en el espíritu, y para ello velando con toda perseverancia y petición por todos los santos,

Lectura relacionada

En este suelo también hay un elemento que despoja a los principados y las autoridades, y triunfa sobre ellos (Col. 2:15). Este elemento triunfa sobre los espíritus malignos en el aire. Tanto los creyentes como los incrédulos perciben que hay algo maligno a su alrededor. Las personas quieren ser buenas, pero hay algo que causa que hagan el mal ... Si en nosotros mismos tratamos de combatir el poder de las tinieblas que se halla en el aire, seremos derrotados. Pero en Cristo, en este suelo, hay un elemento que derrota a los espíritus malignos. Si permanecemos arraigados en el suelo y absorbemos sus ricos elementos, los principados y las autoridades en las regiones celestes serán despojados. El suelo contiene un elemento que despoja la potestad de las tinieblas. Fuimos plantados en este suelo, y ahora debemos disfrutar todas sus riquezas. (Estudio-vida de Colosenses, pág. 489)

Estamos arraigados en Cristo, quien es el suelo rico y fértil. Puesto que hemos sido arraigados en Él, debemos comenzar a absorber Sus riquezas. Así como un árbol absorbe los nutrientes del suelo por medio de sus raíces, también nosotros deberíamos absorber las riquezas de Cristo ... El crecimiento de un árbol depende del nutrimento que absorbe por medio de sus raíces. Puesto que hemos sido arraigados en Cristo, debemos permanecer en Él de una manera práctica día tras día. En nuestra experiencia, debemos permanecer arraigados en Cristo. No obstante, si nos olvidamos de Cristo en asuntos como comer y beber, entonces en nuestra experiencia no estamos arraigados en Él. Quizás cuando comemos, no nos acordamos de Cristo. Es posible que después de comer dediquemos algún tiempo para orar. Sin embargo, es probable que al comenzar a orar no estemos realmente arraigados en Cristo en nuestra experiencia, y oremos por muchas cosas innecesarias. No obstante, en Su misericordia y paciencia, Él espera hasta que empecemos a orar de

una manera genuina. Entonces absorbemos las riquezas de Cristo de manera experiencial. No obstante, puede ser que después de nuestro tiempo de oración, no asimilemos lo que absorbimos de Él. Expresando esto con las palabras del Señor en Juan 15, puede ser que no permanezcamos en Él.

Muchos santos pasan tiempo con el Señor por la mañana. Sin embargo, aunque le dediquen algún tiempo a estar con Él, quizás no absorban mucho de Sus riquezas. Esto se debe a que lo hacen muy apresuradamente. Si queremos absorber las riquezas de Cristo como nuestro nutriente, no deberíamos tener prisa.

Si queremos absorber las riquezas de Cristo, quien es el suelo, debemos tener raíces nuevas y tiernas. No se permita caer en vejez; manténgase fresco y renovado de día en día. Pídale al Señor: "Señor, deseo que mi consagración se mantenga fresca, y quiero abrirme a Ti nuevamente. Quiero que mis raíces sean tiernas de modo que yo pueda absorber Tus riquezas. Señor, no permitas que mis raíces envejezcan". Si nuestras raíces son tiernas y nuevas, de modo que puedan absorber las riquezas de Cristo, espontáneamente creceremos con las riquezas que asimilamos. En esto consiste disfrutar a Cristo y experimentarlo subjetivamente, diariamente y a cada hora.

Si usted ve que hemos sido arraigados en Cristo, el rico suelo, usted recibirá aliento y consuelo. No se atormente por sus debilidades ... En este suelo ¿no tiene usted la plenitud, la circuncisión, la sepultura, la resurrección, la impartición de vida, la anulación de las ordenanzas y el elemento que lo despoja de las autoridades de las tinieblas? ... Tómese el tiempo que necesite para absorber al Señor, para asimilar los ricos elementos que provienen de Él, quien es el suelo. Si usted dedica tiempo para absorber al Señor, podrá testificar que en Cristo nada le falta.

Cada mañana necesitamos dedicar suficiente tiempo para absorber al Señor. Aunque diez minutos es una buena cantidad de tiempo, ... si dedicamos treinta minutos para absorber al Señor y disfrutarlo en la mañana, no nos perturbarán las cosas negativas que enfrentemos durante el día. No nos fastidiarán los "mosquitos" ni los "escorpiones", ya que los elementos

EXPERIMENTAR, DISFRUTAR Y EXPRESAR A CRISTO (3) – Semana 3

de este suelo los rechazarán. (Estudio-vida de Colosenses, págs. 508-510, 490-491)

Lectura adicional: Estudio-vida de Colosenses, mensajes 47—48, 55

Diciembre 14 Día del Señor**Versículos relacionados****Deuteronomio 8:6-10**

6 Guarda, pues, los mandamientos de Jehová tu Dios andando en Sus caminos y temiéndole.
7 Porque Jehová tu Dios te lleva a una buena tierra: tierra de arroyos de aguas, de manantiales y de fuentes, que brotan en valles y montes;
8 tierra de trigo, de cebada, de vides, de higueras y de granados; tierra de olivos con aceite y de miel;
9 tierra en la cual no comerás pan con escasez, ni te faltará nada en ella; tierra cuyas piedras son hierro, y de cuyos montes extraerás cobre.
10 Y comerás y te saciarás, y bendecirás a Jehová tu Dios por la buena tierra que te habrá dado.

Efesios 3:14-15, 16-21

14 Por esta causa doblo mis rodillas ante el Padre,
15 de quien toma nombre toda familia en los cielos y en la tierra,
16 para que os dé, conforme a las riquezas de Su gloria, el ser fortalecidos con poder *en el hombre interior por Su Espíritu;
17 para que Cristo haga Su hogar en vuestros corazones por medio de la fe, a fin de que, arraigados y cimentados en amor,
18 seáis plenamente capaces de aprehender con todos los santos cuál sea la anchura, la longitud, la altura y la profundidad,
19 y de conocer el amor de Cristo, que excede a todo conocimiento, para que seáis llenos hasta la medida de toda la plenitud de Dios.
20 Ahora bien, a Aquel que es poderoso para hacer todas las cosas mucho más abundantemente de lo que pedimos o pensamos, según el poder que actúa en nosotros,

21 a Él sea gloria en la iglesia y en Cristo Jesús, en todas las generaciones por los siglos de los siglos. Amén.

Hymns, # 68**(Traducción provisional)**

- 1 Contémplalo a diario, Con Cristo habla más;
 Come Su Palabra Para en Él morar.
 Siempre, en Su presencia, Sumiso a Él,
 Su bendición busca En todo tu hacer.
- 2 Contémplalo a diario, El mundo se va;
 Ten tiempo en secreto Con Él nada más.
 Mirando a Cristo, Como Él tú serás;
 En ti tus amigos Su imagen verán.
- 3 Contémplalo a diario, Que te guíe Él;
 No te le anticipes, Doquier que estés.
 En gozo o en pena A Cristo ve, tú.
 Ten fe en Su Palabra, Mirando a Jesús.
- 4 Contémplalo a diario, Calma el corazón;
 Pon tus sentimientos Bajo Su control.
 Su Espíritu guía A fuentes de amor;
 Allí Él te viste De Su compasión.

Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en cuanto a la verdad en el libro de Genesis:**Nivel 1—Estudio Secuencial de Genesis**

Escriptura para leer y copiar: Génesis 31:17-55
 Lectura asignada: Estudio-vida de Génesis, mensajes 75-76

Nivel 2—Estudio temático de Genesis

Punto crucial: El propósito de Dios conforme a la selección de Esau y Jacob.

Escriptura: Génesis 25:19-28

Lectura asignada: Estudio-vida de Génesis, mensajes 66-67

Lectura suplementaria: *The God of Abraham, Isaac, and Jacob, chs. 9; CWWN, Set 1, Vol. 9, "The Present Testimony", Issue 21 "The Principle of Being the Second"; Truth Lessons, Level Two, Vol. 2, ch. 23; Revelations in Genesis: Seeing God's Calling in the Experiences of Abraham, Isaac, and Jacob, ch. 15*

Preguntas: Para las preguntas de estudio y materiales adicionales, por favor visitar el sitio web de la iglesia:

<https://www.churchinnyc.org/bible-study>

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2021.

churchinnyc.org/bible-study